

Jahresbericht 2022 der Umweltkommission

Arbeitsschwerpunkte	<ul style="list-style-type: none"> - Verkehr: UK bringt sich im Rahmen der ZMB ein; Mobilitätslösungen für Urswil sollen vertieft angeschaut werden, wie auch Stärkung Fussgänger/ Velo - Abfall/ Kreislaufwirtschaft: Chemikaliensammeltag, Prüfung von Abfallkonzept Gemeinde; Kreislaufkonzepte prüfen - Biodiversität: Möglichkeiten Aufwertung Gemeinde - Energie/Klima: Wärmeverbund, Energieleitbild, Energiestadtlabel
abgeschlossene Projekte	<ul style="list-style-type: none"> - Durchführung Chemikaliensammeltag (rund 6t Sammelgut) - Sensibilisierung der Bevölkerung zum Thema Foodwaste mit Marktstand - Re-Audit Energiestadtlabel mit rund 60 Punkten erfolgt - Mitwirkung in der ZMB - Überarbeitung Ziele und Handlungsleitsätze «Umwelt»
Anträge an den Gemeinderat	<ul style="list-style-type: none"> - Aus dem Förderprogramm «Energie» wurden im Jahr 2022 Fr. 8'100.00 an Gesuchsteller ausbezahlt. Für das Jahr 2023 wurde neu Fr. 15'000.00 budgetiert und genehmigt. Gefördert werden neu nur noch die Top Klassen von Waschmaschinen, Kühlschränken (Fr. 300.00 pro Gerät). Für Elektro-/Wasserstoffauto und neu auch PV Speicherbatterien gibt es eine Förderung von Fr. 500.00 (wobei für jede Kategorie max. je Fr. 5'000.00 zur Verfügung steht.) - Empfehlung im Rahmen der Abstimmung/Initiative «Hochdorf heizt erneuerbar»
Laufende Projekte	<ul style="list-style-type: none"> - Energiestadtlabel – Massnahmen werden bearbeitet und Austausch mit Energiestadtberater F. Ulrich finden statt. Energiespiegel und Massnahmen werden analysiert. - Vernetzungsprojekt läuft - Taxito Pilotbetrieb, wie auch Nextbike Test laufen - Ausarbeitung Wärmeverbund läuft - Mitwirkung Begleitkommission «Südi» - Abklärungen «Abfallkonzept Seebad»
Personelles	<ul style="list-style-type: none"> - kein Veränderung, Kommission komplett und konstituiert
Finanzielles	<ul style="list-style-type: none"> - gemäss Budget
Bemerkungen	<ul style="list-style-type: none"> - Im Herbst durften wir im Rahmen von unserem Essen/Jahresausflug die Stiftung «Im Kreuz», Hohenrain besuchen und uns darüber informieren lassen.

20.01.2023/ Gerold Schatt, Präsident